

EINGANG 14. JUNI 2019



FREIE WÄHLER LANDTAGSFRAKTION  
Maximilianeum • Max-Planck-Str. 1 • 81627 München

Herrn  
Landesgeschäftsführer  
Dr. Detlef Müller-Greis  
FREIE WÄHLER Rheinland-Pfalz  
Friedrich-Mohr-Str. 7  
56070 Koblenz

FREIE WÄHLER LANDTAGSFRAKTION  
Maximilianeum  
Max-Planck-Str. 1  
81627 München

Ansprechpartner:

Kathrin Kempf  
Telefon: +49(0)89 4126-2928  
Fax: +49(0)89 4126-1643  
E-Mail: [kathrin.kempf@fw-landtag.de](mailto:kathrin.kempf@fw-landtag.de)  
[www.fw-landtag.de](http://www.fw-landtag.de)

12.06.2019

## Abschaffung der Altersdiskriminierung bei Schöffen

Sehr geehrter Herr Dr. Müller-Greis,

als Landesgeschäftsführer der Landesvereinigung FREIE WÄHLER Rheinland-Pfalz haben Sie sich an unsere Fraktion gewandt und bei der Thematik „Abschaffung der Altersdiskriminierung bei Schöffen“ um Unterstützung gebeten.

Wie Sie sicherlich wissen, setzen auch wir uns als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion im Bayerischen Landtag für eine Abschaffung der Altershöchstgrenze bei Schöffen ein. Einem entsprechenden Antrag unserer Fraktion (Drs. 17/6226) haben alle Fraktionen im Bayerischen Landtag in der letzten Legislaturperiode zugestimmt. Leider ist es - trotz der Bemühungen auch seitens der Bayerischen Staatsregierung - auf Bundesebene bislang nicht gelungen, die in § 33 Nr. 2 GVG vorgesehene Altershöchstgrenze für Schöffen zu streichen. Ein entsprechender Antrag des Bayerischen Staatsministeriums für Justiz im Rechtsausschuss des Bundesrates am 07. September 2016 verfehlte eine Mehrheit der Bundesländer leider deutlich.

Die Altershöchstgrenze für die Berufung von Schöffen war auf einen Antrag des Landes Bayern hin auch Gegenstand der Herbstkonferenz der Justizminister und Justizministerinnen am 15. November 2018 in Berlin. In dem hierzu getroffenen Beschluss haben die Justizminister und Justizministerinnen der Länder die Bundesjustizministerin gebeten, bis zur Herbstkonferenz im Jahr 2019 zu prüfen, ob die Altersgrenze des § 33 Nr. 2 GVG weiter Bestand haben kann. Als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion erwarten wir daher gespannt das Ergebnis dieser Prüfung. Wir hoffen, dass unsere langjährige Forderung nach Streichung der Altershöchstgrenze bei Schöffen nun endlich umgesetzt wird.

Die Resolution der Landesvereinigung FREIE WÄHLER Rheinland-Pfalz sowie das entsprechende Unterstützungsschreiben an die Ministerpräsidentin des Landes Rheinland-Pfalz begrüßen wir als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion vor diesem Hintergrund daher ausdrücklich. Ein breites Bündnis zur Unterstützung der Forderung nach Abschaffung der Altersgrenze bei Schöffen ist für eine zügige Umsetzung sicherlich hilfreich.

Fraktionsvorstand  
Florian Streibl, MdL  
Dr. Fabian Mehring, MdL  
Johann Häusler, MdL  
Joachim Hanisch, MdL  
Kerstin Radler, MdL  
Gabi Schmidt, MdL

Alexander Hold, MdL  
(Vizepräsident des  
Bayerischen Landtags)

Petra Ranke  
(Fraktionsgeschäftsführerin)

**BAYERNS STARKE MITTE.**

[www.fw-landtag.de](http://www.fw-landtag.de)

- 2 -

Für Fragen zu dieser Thematik stehe ich Ihnen selbstverständlich jederzeit gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Hubert Faltermeier  
*Rechtspolitischer Sprecher*